

نمو أرباح قطر للتأمين بنسبة 445٪ لتصل إلى 453 مليون ريال قطري في الأشهر التسعة الأولى من عام 2023 م زيادة في صافي أرباح مجموعة قطر للتأمين في الربع الثالث من العام 2023 بنسبة قدرها 445٪ الى 453 مليون ريال قطري (يال قطري 453 مليون ريال صافي أرباح مجموعة قطر للتأمين في الأشهر التسعة الأولى من عام 2023م

الدوحة. الاثنين 30 أكتوبر 2023

أبرز أحداث الأشهر التسعة الأولى للعام 2023م

- ارتفاع صافى الأرباح الموحدة لمجموعة قطر للتأمين بنسبة 445٪ لتصل إلى453 مليون ريال قطري.
 - إجمالي أقساط التأمين المكتتبة قيمته 7 مليار ربال قطري.
- ارتفاع حجم إجمالي أقساط التأمين المكتتبة لعمليات قطر للتأمين محليا وفي منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا بنسبة 14 ٪ في الأشهر التسعة الأولى من عام 2023.
- بلغ حجم نتائج خدمات التأمين 673 مليون ريال قطري في الأشهر التسعة الأولى من عام 2023 مقارنة ب 14 مليون ريال قطري في الأشهر التسعة الأولى من العام 2022.
 - صافى إيرادات الاستثمار بقيمة 681 مليون ريال قطري في الأشهر التسعة الأولى من عام 2023.

الدوحة ، 30 أكتوبر 2023 – مجموعة قطر للتأمين ("شركة قطر للتأمين") ، شركة التأمين الرائدة في قطر ومنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا ، أعلنت يوم أمس الأحد عن نتائجها المالية للأشهر التسعة الأولى من العام 2023 وذلك عقب اجتماع مجلس الإدارة الذي ترأسه سعادة الشيخ حمد بن فيصل بن ثاني جاسم آل ثاني ، رئيس مجلس الإدارة . وحققت قطر للتأمين صافي أرباح قدره 453 مليون ريال قطري في الأشهر التسعة الأولى من العام 2022م وهي زيادة بنسبة قدرها 445٪ عن الفترة ذاتها من العام 2022م.

وأكد سعادة الشيخ حمد بن فيصل آل ثاني، رئيس مجلس الإدارة، على ان تعزيز العائد على السهم والمساهمة بشكل فعال في مسيرة نمو الاقتصاد الوطني على جميع الصعد يظل الهدف الأول للمجموعة، وأن نمو الشركة مستمر بخطى ثابتة بالرغم من التحديات، وذلك من خلال تنفيذها لاستراتيجية التي حددها مجلس الإدارة الموقر بما يتوافق مع رؤية قطر 2030 في ظل القيادة الرشيدة لحضرة صاحب السمو الشيخ تميم بن حمد بن خليفة آل ثاني أمير البلاد المفدى – حفظه الله.

وفي هذا الصدد صرح سعادته قائلاً: "في خضم التحديات الاقتصادية والجيوسياسية، واصلت شركة قطر للتأمين أداءها الناجح، وهو ما انعكس في النتائج النهائية للربع الثالث من عام 2023م. واستمرت الربحية في الزيادة على مستوى الشركة، حيث نفوقت النتائج على كل من النصف الأول من عام 2023 والربع الثالث من عام 2022، مع نمو كبير في أنشطة أعمالنا الأساسية في منطقة الشرق الأوسط



وشمال إفريقيا. كما عززت الشركة مكانتها على الرغم من تحديات القطاع المرتبطة بالاضطرابات الدولية والتضخم من خلال الاستمرار في تقليل نشاطها في الأسواق ذات الهامش المنخفض والتقلبات العالية."

وأضاف سعادته قائلاً: "ما زلنا نفخر بما يؤكد مكانتنا كرواد مجال التأمين في المنطقة، وهي كفاءتنا التشغيلية المتميزة ومبادراتنا المركزية المستدامة. ومع دخولنا الربع الرابع من عام 2023، تكرس قطر للتأمين جهودها لتوفير منتجات تأمين متطورة ومبتكرة ومستقرة في العديد من الأسواق العالمية، فضلا عن الاستمرار في تقديم خدمة عملاء من الدرجة الأولى".

وقال السيد سالم خلف المناعي، الرئيس التنفيذي للمجموعة: "شهد الربع الثالث من عام 2023 استمرارا للاستراتيجية الموضوعة لضمان استمرار شركة قطر للتأمين في توسيع أعمالها في مجال التأمين الأساسي، فضلا عن الإستمرار في تحسين كفاءتنا التشغيلية الاستثنائية. وفيما يتعلق بتخفيف المخاطر في مناخ عالمي مليء بالتحديات، واصلت الشركة الإنسحاب من الأسواق ذات الهامش المنخفض والمنقلبة لضمان استقرار الأعمال. وقد حققت هذه الإستراتيجية نجاحا كبيرا، وانعكس ذلك في نمو بنسبة 14٪ في إجمالي الأقساط المكتتبة للعمليات المحلية ومنطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا لتصل إلى 2.7. مليار ريال قطري في الأشهر ال 9 الأولى من عام 2023، مقارنة 2.4 بمليار ريال قطري لنفس الفترة من العام الماضي. ولذلك، نتطلع بإيجابية للربع المتبقي من عام 2023. وفي الأشهر المقبلة وما بعدها، سنواصل الإلتزام بتوسيع نطاق عروض التأمين المباشر في المنطقة والتركيز على تحقيق مزيذ من النقدم في كفاءة العمليات والأتمتة".

وأضاف المناعي: "لا نزال ملتزمين بهدف دولة قطر المتمثل في خفض انبعاثات الغازات الدفيئة في البلاد بنسبة 25٪ بحلول عام 2030. فقد وضعنا استراتيجية طويلة الأجل للممارسات البيئية والاجتماعية والحوكمة لدعم مساعي و إلتزامات دولة قطر، فشكلنا لجنة معنية بالحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة الشركات والاستدامة لضمان الالتزام بهذا الإطار وتكريس كافة الجهود على مستوى المجموعة".

نظرة عامة على النتائج المالية

في حين تأثّر غالبية العام 2023 بعدم اليقين الاقتصادي والمالي على المستوى العالمي ، كانت هناك مؤخرا علامات أكثر تشجيعا. حيث إستقرت أسعار الفائدة في الولايات المتحدة والمملكة المتحدة في سبتمبر وشهد التضخم المستمر - ولكن المتباطئ - تحسنا ملحوظا مقارنة بالفترة نفسها من العام الماضى.

وفيما يتعلق بخطوط الأعمال الرئيسية لشركة قطر للتأمين ومجالات عملها الأخرى، كان سوق التأمين على السيارات في المملكة المتحدة هو الأكثر تحديا، والذي لا يزال متأثراً من التضخم، فضلا عن الضغوط المتعلقة بأسعار الطاقة وصعوبات سلسلة التوريد المتأثرة بخروج بريطانيا من الاتحاد الأوروبي، ونتوقع تقليل نسبة تعرضنا لهذا القطاع.

كما واصلت شركة قطر للتأمين تنفيذ استراتيجيتها المتمثلة في الابتعاد عن الأسواق عالية التقلب والمخاطر بهدف تعزيز مكانتها، في وقت ترتفع فيه التكاليف الرأسمالية وذلك من خلال وقف الإكتتاب في خطوط الأعمال الخاسرة وذات الهامش المنخفض.

وفي ظل كافة هذه الظروف، أعلنت شركة قطر للتأمين عن إجمالي أقساط تأمين بلغت 7 مليار ريال قطري للأشهر التسعة الأولى من عام 2022، مقارنة ب7.8 مليار ريال قطري لنفس الفترة من عام 2022.

بالإضافة إلى ذلك، كان أداء شركة قطر للتأمين في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا استثنائيا، مما يعكس نجاح استراتيجية المجموعة فالنمو المستمر في المنطقة خلال الأشهر والسنوات القادمة.



أداء عمليات الإستثمار

كافحت الأسواق المالية العالمية في أوائل عام 2023 ضد الصعوبات المرتبطة في المقام الأول بالأزمة المصرفية العالمية. شهد الوضع تحسناً منذ ذلك الحين وشهد الربع الثالث عودة بطيئة إلى الاستقرار ، وإن كانت تدريجية. وقد حققت البنوك المركزية بعض النجاح في مكافحة التضخم المستمر، وبينما تزال أسعار الفائدة مرتفعة ، فقد تباطأ معدل الارتفاع. كما تركت التحديات الجيوسياسية بصماتها على الاقتصاد العالمي والتي تمثلت في تضخم و في أثرها على أسعار النفط، ومن المرجح أن يستمر ذلك خلال الفترة المتبقية من هذا العام.

وعلى الرغم من تحديات بيئة السوق، سجلت قطر للتأمين صافي أرباح استثمار بلغ681 مليون ريال قطري خلال الأشهر التسعة الأولى من عام 2023م. من عام 2023م.

الحوكمة البيئية والاجتماعية وجوكمة الشركات و الاستدامة

وتبقى الاستدامة والحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة الشركات ركيزتين أساسيتين لعمليات مجموعة قطر للتأمين، على الصعيدين الإقليمي والدولي. فعلى الصعيد الإقليمي، تؤكد مجموعة قطر للتأمين إلتزامها بدعم مساعي دولة قطر الرامية إلى خفض انبعاثات الغازات الدفينة في البلاد بنسبة 25٪ بحلول عام 2030. وقد شملت المبادرات الأخيرة التي تتماشى مع هذا المشروع تطوير إطار عمل الحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة الشركات بما والاجتماعية وحوكمة الشركات المعتمد من مجلس الإدارة، واستراتيجية طويلة الأجل للحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة الشركات والاستدامة التي تم إنشاؤها مؤخرا لضمان تحقيق الأهداف على مستوى المجموعة.

وعلى الصعيد الدولي، أصبحت قطر للتأمين في وقت سابق من هذا العام أول شركة تأمين في الشرق الأوسط توقع على "مبادئ التأمين الملتزمة المستدام" (UNEP-FI PSI) الخاصة ببرنامج الأمم المتحدة للبيئة، وبذلك أصبحت جزءا من شبكة عالمية من شركات التأمين الملتزمة باعتماد مبادئ الحوكمة البيئية والاجتماعية وحوكمة الشركات في سلسلة التوريد والعمليات الخاصة بها.

حملة توعية

وفي سبتمبر، أطلقت شركة قطر للتأمين حملة توعية جديدة بعنوان "الثقة في كل خطوة"، والتي تسعى من خلالها الشركة إلى تحفيز الثقة في مختلف مناحي الحياة لدى جميع مكونات المجتمع في قطر. وكجزء من التزامها بتعزيز حياة خالية من التوتر وغرس الثقة في المجتمع القطري، زودت شركة قطر للتأمين المستخدمين بمحتوى حصري، بما في ذلك مقاطع فيديو تثقيفية ومقالات إعلامية وأدلة عملية لتعزيز الثقة.

جوائز و إنجازات

ولا تزال خدمات وجهود شركة قطر للتأمين تحظى بالتقدير حيث حصدت المجموعة عدداً من الجوائز المرموقة. ففي حفل توزيع جوائز مجلة جلوبال براندز في أكتوبر 2023، حصلت المجموعة على جائزة "أفضل موقع إلكتروني للتأمين في الشرق الأوسط" و "أفضل موقع إلكتروني للتأمين في قطر". بالإضافة إلى حصولها على لقب "أفضل شركة تأمين رقمية في قطر".



وإشادة بمساهمتها البارزة في دعم تطوير الشباب القطري والتزامها بتشكيل القوى العاملة المستقبلية في البلاد، تم تكريم شركة قطر للتأمين في حفل تخريج الفوج الثامن من برنامج "كوادر مالية."

نبذة عن مجموعة قطر للتأمين

قطر للتأمين هي شركة مساهمة عامة مدرجة في سوق الأوراق المالية بدولة قطر وتتمتع الشركة بأداء وتاريخ مشرف يتجاوز 59 سنة في سوق التأمين العالمي. وقد تأسست الشركة عام في عام 1964 وكانت أولى شركات التأمين الوطنية في دولة قطر. وقد أصبحت شركة قطر للتأمين اليوم من رواد قطاع التأمين في دولة قطر وأول شركة تأمين رقمية في الدولة. وبفضل إجمالي الأقساط المكتتبة وإجمالي الأصول، فإن شركة قطر للتأمين تُعد كبرى شركات التأمين في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا. وهي مدرجة في سوق الأوراق المالية بدولة قطر منذ بدايته في عام ١٩٩٧م.

للاطلاع على مزيد من المعلومات حول مجموعة قطر للتأمين، يرجى زيارة الموقع www.qic-group.com



QIC Group 9-month net profit jumps 445% to QAR 453M

Highlights in Q3 2023

- QIC Group consolidated net profits surge by 445% of QAR 453M.
- Gross written premiums of QAR 7Bn.
- QIC's domestic and MENA operations gross written premiums grew by 14% during 2023 9M.
- Insurance service results of QAR 673M in 2023 9M, compared to QAR 14M in 2022 9M.
- Net investment results of QAR 681M during 2023 9M.

Doha, 29 October 2023 - Qatar Insurance Company ("QIC Group", "QIC"), the leading insurer in Qatar and the Middle East North Africa (MENA) region, has reported Net Profits of QAR 453M for the first nine months of 2023, rising 445% from the same period in 2022. Following a meeting of the Board of Directors yesterday, which was presided by Sheikh Hamad bin Faisal bin Thani Jasim Al Thani, Chairman of QIC Group, the Board approved the financial results.

Sheikh Hamad bin Faisal Al Thani, Chairman of QIC Group, stated: "Amidst macroeconomic and geopolitical challenges, QIC has continued to perform successfully, which is reflected in the bottom-line results for Q3 2023. Profitability has continued to increase company-wide, with results outperforming both H1 2023 and Q3 2022, with substantial growth has been experienced in our core business activities in MENA. The company has strengthened its position despite sector challenges tied to international unrest and inflation by continuing to reduce its activity in low-margin and high volatility markets.

We continue to pride ourselves on what establishes us as insurance leaders in the region, which is our outstanding operational efficiency and central sustainable initiatives. As we enter Q4 2023, QIC is dedicated to supplying cutting-edge, innovative, and stable insurance products across several geographical markets, as well as continuing to provide first-class customer service."

Mr. Salem Khalaf Al Mannai, Group Chief Executive Officer, stated: "Q3 2023 has marked a continuation of the strategy put in place to ensure QIC would carry on expanding its primary insurance business, as well as improving its already exceptional operational efficiency. Regarding risk mitigation in what is a challenging global climate, the company has continued to withdraw from low margin and volatile markets to ensure the business remains stable. This strategy has resulted in considerable success, demonstrating its viability with 14% growth in Domestic and MENA Operations Gross Written Premiums to QAR 2.7Bn in the first 9 months of 2023, compared to QAR 2.4Bn for the same period last year. Considering this, we maintain a positive outlook for the remaining quarter of 2023. In the months coming and beyond, we remain committed to expanding our direct insurance offer in the region and making significant advancements in process efficiencies and automation." Al Mannai also went on to say that "we also remain committed to Qatar's aim to reduce its greenhouse emissions by 25 % by 2030, which is part of a sustainability philosophy that we view as vital to our company. QIC has set out a long-term Environment, Social and Governance (ESG) strategy to support Qatar's commitments and has formed an ESG & Sustainability Committee to ensure efforts within this framework are group wide."



Financial Overview

While much of 2023 has been affected by global economic and financial uncertainty, recently there have been more encouraging signs. US and UK interest rates stabilized in September and persistent but slowing inflation marked a notable improvement compared to the same period last year.

With regards to QIC's key business lines and areas of operation, probably the most challenging has been the UK motor insurance market, which is still feeling the effects of inflation, as well as pressures regarding energy prices and Brexit-influenced supply chain difficulties, and we expect to have less exposure in this sector.

QIC also continued to execute on its strategy of moving away from high-volatile and high-risk markets to strengthen its position in a time of rising capital costs by halting underwriting of loss-making and low-margin business lines.

In these market conditions, QIC reported Gross written premiums of QAR 7Bn for the first nine months of 2023, compared to QAR 7.8Bn for the same period in 2022.

In addition, QIC's performance in the MENA region has been exceptional - embodying the continued growth we expect to see in the region over the coming months and years.

Investment performance

Global financial markets battled against difficulties in early 2023, primarily tied to the global banking crisis. The situation has improved and Q3 has marked a slow, albeit gradual return to stability. Central banks have had some success in fighting persisting inflation, and while interest rates remain high, the rate of rises has slowed. Geopolitical challenges have also left their mark on the global economy in the form of inflation and oil prices and will likely continue to do so for the remainder of this year.

Despite the challenges of the market environment, QIC reported net investment results amounting to QAR 681M during the first nine months of 2023. The consolidated net profit was QAR 453M during the first nine months of 2023.

Key milestones

Sustainability and ESG

Sustainability and ESG remain core pillars of QIC Group's operations, both on a regional and international scale. Regionally, QIC is committed to supporting Qatar's endeavor to reduce the country's greenhouse emissions by 25 percent by 2030. Recent initiatives in line with this project have included the development of our board approved ESG framework, a long-term ESG strategy in line with the government's policies, and the recently established ESG & Sustainability Committee to ensure goals are met group wide.

Internationally, earlier this year QIC became the first Middle Eastern insurer to sign the United Nations Environment Programme-Finance Initiative's 'Principles for Sustainable Insurance' (UNEP-FI PSI), and in doing so became part of a global network of insurers committed to adopting ESG principles in their supply chain and operations.

Awareness campaign

In September, QIC rolled out a new awareness campaign, "Confidence at every turn", providing confidence-boosting materials to users. As part of its commitment to promoting a stress-free life and



instilling confidence in the Qatari community, QIC provided users with exclusive content, including educative videos, informative articles, and practical guides to boosting confidence.

Industry Awards

QIC's services continue to be recognized through respected industry awards.

In October, QIC received three prestigious awards at Global Brands Magazine Awards 2023, being awarded "Best Insurance Website in The Middle East" and "Best Insurance Website in Qatar", as well as being named "Best Digital Insurance Company in Qatar".

Furthermore, QIC was honored at the graduation ceremony of the eighth cohort of the "Kawader Malia" program, for its outstanding contribution towards supporting the development of young Qataris and its commitment to shaping the country's future workforce.

About Qatar Insurance Company

Qatar Insurance Company is a publicly listed insurer with a consistent performance history over 58 years and a global underwriting footprint. Founded in 1964, QIC was the first domestic insurance company in the State of Qatar. Today, QIC is the market leader in Qatar and a dominant insurer in the GCC and MENA regions. QIC is the largest insurance company in the MENA region by total assets and is listed on the Qatar Stock Exchange.

For further information on QIC, please visit www.qic-group.com